

令和元年6月6日

学習だより

星が丘中学校
学習指導部

梅雨の候、皆様におかれましては益々ご健勝のこととお喜び申し上げます。
春季大会や体育祭が終わり、ちょっと一息と言いたいところですが、6月13日(木)には1学期中間テストが控えています。行事の疲れから体調不良などを引き起こすことがないように生活のリズムをはやく整え、日々の学習を充実させながら、これまでの学習のまとめもしていきましょう。

1 1学期中間テストについて

(1) 1学期中間テスト時間割 (6時間目は授業があります)

| | 6月13日(木) | | | | |
|-----|----------|-----|-----|-----|-----|
| | 1校時 | 2校時 | 3校時 | 4校時 | 5校時 |
| 1学年 | 国語 | 社会 | 数学 | 理科 | 英語 |
| 2学年 | 数学 | 理科 | 英語 | 国語 | 社会 |
| 3学年 | 英語 | 国語 | 社会 | 数学 | 理科 |



(2) テスト範囲表の配布と部活中止期間 ~計画的に学習しましょう~

- ア テスト範囲 2週間前〔5月30日(木)〕に各学年でテスト範囲表を配布しました。
計画的な学習を進めましょう。
- イ 部活動の中止 テスト5日前から〔6月8日(土)から13日朝練まで〕
この期間を有効に使いましょう。

(3) テスト当日の注意 ~忘れ物をしないようにしましょう~

- 机の上には筆記用具(鉛筆・シャーペン・替え芯・消しゴム)および※テストに必要な用具のみ準備します。
 - テスト中の貸し借り(コンパス・定規等)は一切禁止とします。
- ※テスト時に必要とするものについては、テスト範囲表に明記します。

(4) 欠席した場合 ~なるべく欠席しないようにしましょう~

テスト当日に病気等で欠席した場合は、次の登校日〔6月14日(金)〕に試験を受けることができます。その際の点数は成績処理には加えますが、あくまでも参考点になります。
※6月14日(金)も試験を受けられなかった場合は、問題用紙や模範解答をお子さんに渡します。
成績処理はされませんが、担当の教職員が採点しますのでお申し出ください。

(6) テスト及び成績表(学習の記録)の返却 ~結果をもとに家庭学習の仕方を見直しましょう~

テストの採点・返却はテスト終了より1週間を目安にしています。すべての教科の採点が終了次第、成績表(学習の記録)をお子さんを通してお届けします。学習の達成状況をご確認の上、確認の印を押して担任までご返却ください。

2 「家庭学習」の時間はどれくらい？

平日に学校以外で学習している時間の割合
土日など学校が休みの日()

| H30年度 | 30分以下 | 1～1.5時間 | 2時間以上 |
|-------|-----------------|-----------------|-----------------|
| 1年生 | 23.3% (18.7) | 46.2% (31.5) | 30.6% (49.7) |
| 2年生 | 22.2% (26.8) | 47.1% (34.5) | 30.7% (38.7) |
| 3年生 | 5.6% (8.8) | 18.5% (6.5) | 76.1% (84.8) |
| | | | |
| H29年度 | 30分以下 | 1～1.5時間 | 2時間以上 |
| 1年生 | 22.7% (22.0) | 46.7% (33.2) | 30.5% (44.8) |
| 2年生 | 29.5% (30.3) | 41.6% (32.2) | 29.0% (37.4) |
| 3年生 | 4.4% (6.5) | 9.8% (6.1) | 85.8% (87.4) |

《後輩へのアドバイス》

1・2年の時に勉強して損はない。今のうちに勉強しておいた方が後からあせらなくて楽です。

英語は積み重ねなので1・2年からきちんと理解した方が良い。提出物は出す。がんばって！

苦手な教科が多い人ほど早く受験勉強を始めた方がいい。勉強が嫌いでも将来は必要になるのでしっかりと勉強する。

まだ大丈夫と思わず、今から始めよう。提出物は期限までに。1・2年のうちから「家で勉強する」習慣やクセをつけよう。

左の表は、毎年12月に宇都宮市が行っている学習内容定着度調査の学習と生活のアンケート調査の結果です。生徒たちがどのくらいの時間家庭学習をしているか（塾や家庭教師なども含む）H30年度とH29年度を比較してみました。12月時点での調査なので受験を控えた3年生の学習時間は多くなっています。

気になる点は30分以下と回答する生徒の割合が1年生から2年生にかけて下がっていないことです。過去のデータを確認してもこの傾向は同様です。このことは、1年生のとき家庭学習の習慣が身に付かないと2年生になっても身に付きにくいということなのかもしれません。

ちょうど今、中間テストの準備期間になっていますので、1年生は初めての定期テストで戸惑うことも多いと思いますが、各教科で出されたワークなどの宿題を中心に家庭学習の習慣づくりに努めてください。また、2・3年生においては、今後の進路などを見据えて今一度自分の学習習慣や学習内容などを見直すといいでしょう。昨年度の学習日よりで紹介した卒業生からのアドバイスを再度掲載させていただきますので参考にしてください。



～ 毎日決めた時間に自分から ～

自分で決めた時間に進んで家庭学習を行うことで、学習の習慣が付き学習内容の理解や定着が期待できます。